
現時公屋輪
候冊申請已逾

26萬宗，有指一般家庭上樓平均需輪候5.5年，單身長
者則平均要等候2.9年。新社聯副理事長兼總幹事李世
榮、幹事賴玥均及林偉明等約20人昨日到政府總部請
願，他們批評政府已無法兌現平均輪候3年可上樓的承
諾，促請當局盡快為公屋輪候冊住戶提供過渡性租金津
貼。 ■香港文匯報記者 聶曉輝

促 設 過 渡 租 津

的士申加價 市區落旗
跳錶每次貴0.2元 運署：最快下半年生效

香港新聞A13

2019年3月9日（星期六）
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2019年3月9日（星期六）■責任編輯：孫君犖
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項目 現時 業界建議

落旗收費 19元 26元（+37%）

落旗後的跳錶收費
(2-20公里) 每跳1.5元 每跳1.8元（+20%）

(20公里後) 每跳1.4元 每跳1.5元（+7%）

項目 現時 業界建議

落旗收費 20.5元 26.5元（+29%）

落旗後的跳錶收費
(2-8公里) 每跳1.5元 每跳1.7元（+13%）

(8公里後) 每跳1.2元 每跳1.4元（+17%）

項目 現時 業界建議

落旗收費 24元 30元（+25%）

落旗後的跳錶收費
(2-9公里) 每跳1.7元 每跳1.9元（+12%）

(9公里後) 每跳1.2元 每跳1.4元（+17%）
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（註：百分比小數點採四捨五入計算） ■資料來源：運輸署 整理：香港文匯報記者 聶曉輝

香港文匯報訊（記者 陳川）為
紓緩區內違泊問題，「關注深水埗
交通大聯盟」昨日與運輸及房屋局
副局長蘇偉文會面，要求政府在深
水埗興建首個智能地下停車場，並
建議向私營停車場提供誘因，吸引
他們引入智能停車場的技術，考慮
將部分政府空置用地在晚間開放車
位予商業車輛停泊，增加更多商用
車位，又設置智能咪錶、手機應用
程式等智能輔助設施，方便駕駛
者。

鄭泳舜等見運房局高層
大聯盟成員，包括立法會議員鄭
泳舜，深水埗區議員梁文廣、李梓
敬；社區幹事葉沛霖醫生、李祺
逢、陳龍傑、張德偉、吳婉秋、周
晉輝、羅國豪及陳麗紅，在與蘇偉
文會面時表達興建智能停車場、紓
緩區內違泊問題的訴求，並提出6
個智能停車場的選址，包括作為首
選的欽州街西與通州街交界休憩用
地，其次為通州街西九龍走廊橋底
停車場、寶輪街「政府、機構或社

區」用地、長沙灣熟食市場、石硤
尾健康院新大樓、荔寶路橋底等。
大聯盟表示，希望政府能積極考

慮有關建議，善用有限的土地資
源，盡快落實「一地多用」，多建
智能停車場以增加泊車位。大聯盟
建議，政府可向私人營運的停車場
提供誘因，讓它們引入智能停車場
的技術，增加車位數量。
同時，針對區內目前大型和重型

車輛的泊車位嚴重不足，政府在規
劃方面，要增加更多商用車位，可
考慮在一些政府空置用地，於晚間
開放車位予商業車輛停泊。
大聯盟認為，除了興建智能停車

場，政府應透過一系列措施紓緩違
泊問題，包括設置智能咪錶、手機
應用程式等智能輔助設施，再整合
大數據，讓駕駛者能即時獲悉全港
泊車餘位，方便駕駛者泊車。同
時，政府必須加强對公衆的宣傳和
教育，減少違泊堵路的情況出現。
蘇偉文接收了大聯盟遞交的信

件，並表示會研究有關選址興建智
能停車場的可行性。
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運輸署向立法會提交的文件顯示，市
區、新界及大嶼山的士業界同於去年

提交加價申請，要求增加落旗收費及落旗後
的跳錶收費，及縮減跳錶停車等候時間。
3個的士業界均申請增加所運載每隻動物
或鳥類的收費；大嶼山的士業界亦將所運載
每件行李的收費由6元加至8元，及每程電
召預約服務的收費由5元加至8元。

新收費須經立會「先訂後審」
文件指出，政府考慮的士加價申請時，會
根據其收入和營運成本的轉變、乘客候車時
間和對服務意見、市民對建議收費的接受程
度及與其他公共交通工具的收費之間維持合
理差距等準則。
當局並會考慮立法會交通事務委員會及交
諮會的意見，然後向行政長官會同行政會議
提交建議，實施新收費的相關修訂規例須經
過立法會「先訂立後審議」的程序確立。
運輸署指出，現時本港有15,250輛市區

的士、2,838輛新界的士及75輛大嶼山的
士，根據調查推算現時約有5.9萬名的士司
機。運輸署會定期進行的士咪錶讀數調
查，及以問卷調查方式收集的士司機收入
及營運資料；同時亦會以問卷調查等方式
向的士車主及業界團體收集的士營運成本
的數據，並透過石油氣供應商取得石油氣
價格的數據。
文件指出，市區、新界及大嶼山的士上次
加價是在 2017 年 4 月，平均加幅分別為
9.98%、11.15%及8.60%。租車的士司機於
上次加價前後一年的每月平均淨收入在撇除
通脹後均有實質增幅，但僅介乎1.85%至
4.14%。 車主司機方面，市區司機的每月淨
收入下跌0.59%，新界及大嶼山司機則輕微
上升2.12%及0.94%。所有出租車主的每月

平均淨收入則下跌0.82%至6.66%不等。
運輸署指出，上次加價後的燃料成本持續

上升，預料未來燃料成本上升及通脹情況會
持續，難免會令租車司機實際收入下降。運
輸署並指，租車司機於上次加價後每月平均
淨收入約為16,600元至18,600元。根據政府
統計處的資料，去年第三季的運輸行業平均
每月薪金已達21,714元，顯示的士業界確實
難以吸引新人入行，增加司機收入待遇或有
助鼓勵業界改善服務及投資更多新設備，以
提升整體的士服務質素。

陳恒鑌：加太多市民難收貨
立法會交通事務委員會主席陳恒鑌質疑加

幅太高，市民難以接受。他並指，上次加價
後租車司機的收入僅輕微增加，如大幅加價
但未能明顯提升服務質素，未必可令司機收
入有所增長。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）的

士業界於去年9月向運輸署提交加

價申請，運輸署最新向立法會提交

的文件交代相關詳情，市區的士申

請將落旗收費由24元加至30元，

連同跳錶收費每跳加0.2元，平均加

幅為20.39%；新界的士及大嶼山的

士的落旗收費亦分別申請大幅加6

元及7元至26.5元及26元，連同跳

錶收費平均加22.89%及25.71%(見

表)。運輸署表示，當局審批加價申

請時會考慮業界收入和營運成本的

轉變、的士與其他公共交通工具的

收費之間維持合理差距，以及市民

對建議收費的接受程度等，最快今

年下半年生效。有立法會議員認為

加幅太高，市民難以接受。

的士服務質素一直為人詬
病，社會有意見想透過加強
對的士司機的罰則以提升服
務質素。運輸署提交立法會
的文件除了交代的士業界申

請加價的詳情外，亦指政府計劃於今年向
立法會提交修例建議，以提高各項的士司
機違規行為的罰則水平，包括就性質較嚴
重之的士司機相關罪行引入兩級制罰則；
引入的士司機違例記分制度，司機若屢犯
各項的士司機相關罪行，可被取消的士駕
駛資格一段時期。
文件指出，為加強與的士業界及其他

持份者的互動和合作，運輸署已於去年1
月成立了的士服務質素委員會作為一個
多方平台，討論各項推動改革的策略及

措施，以提升現有的士的服務質素，並
於其後推展了一系列措施，包括編制了
《香港的士服務標準》及《香港的士服
務指南》，詳述的士司機應有的行為及
表現，同時透過嘉許計劃以表揚服務質
素卓越之的士司機。

籌備立法專營的士
因應社會訴求及的士業界的意見，政

府計劃就性質較嚴重之的士司機相關罪
行引入兩級制罰則，對屢犯者施加較重
的罰則；引入的士司機違例記分制度，
的士司機若屢犯各項的士司機相關罪
行，可被取消的士駕駛資格一段時期；
及更新部分現有的士司機相關罪行的條
文，以確保條文合時。運輸署亦正就推

出專營的士籌備立法建議，並爭取於今
個立法年度向立法會提交專營的士條例
草案。
文件指出，的士業界近年已自發推展

新措施，以期改善服務質素。其中，由
17個的士業界團體組成之「香港的士業
議會」與僱員再培訓局合作為在職的士
司機提供再培訓課程，以提升司機服務
水平，亦開辦職前技巧培訓課程，以協
助新入行司機掌握營運技巧。該議會亦
計劃於今年上半年推出召喚的士服務的
手機應用程式，讓乘客可利用應用程式
召喚的士，並可就司機的服務表現作出
評分及提出意見。
立法會交通事務委員會主席陳恒鑌支

持提高各項的士司機違規行為的罰則水
平，並相信可打擊的士業界的「害群之
馬」。他說：「如果罰則太輕，未必夠
阻嚇力。」 ■香港文匯報記者 聶曉輝

 &

香港文匯報訊（記者 文森）
政府正檢討長者醫療券使用情
況，據了解去年用於視光服務的
長者醫療券申領額達到 7.6 億
元，比4年前增加20倍，政府有
意為醫療券使用視光服務金額設
限，包括配眼鏡及驗眼，每兩年
不能超過1,000元。
食物及衛生局昨日下午與4個

視光師團體會面，香港執業眼科
視光師協會批評政府建議不合
理，指視光服務是為了130萬長
者的眼睛健康，促請當局慎重考
慮，否則會影響長者健康，又指
假如當局一意孤行，業界會再商
討，或不排除採取較激烈行動回
應。
據食衛局資料顯示，用於視光

服務的醫療券申領總額由2015年
的3,700萬元，上升至去年的7.6
億元，而每次用醫療券的中位數
在4年間上升了兩成，至2018年
的1,951元，是全部醫療行業中
最高的。香港執業眼科視光師協
會會長詹振邦在會面後表示，政
府未詳細了解及分析背後原因，

視光服務包括驗眼等，認為1,000
元連基本檢查都不足夠，可能要
長者自行支付進一步的檢查費
用，加大他們負擔，認為長者有
自由選擇權。
參與會面的香港眼科視光師學

會會長伍尚舜說，公營機構沒有
視光服務，市民需要在私營市場
尋找視光服務，因此使用醫療券
數字較高，批評局方沒有分析數
字背後的原因。
另外，詹振邦昨早在電台節目

上說，有些長者因為有老花問
題，可能會配兩副眼鏡、或漸進
式眼鏡，所以他認為如果長者用
約2,000元接受視光服務，並不
「離譜」。
安老事務委員會主席林正財昨

日回應指，做法可以保障長者不
受不良營運者濫收費用，認為做
法合理。不過，他指出現濫用醫
療券問題的並不限於視光服務，
政府政策不應該只是針對某一行
業，稱中醫藥過往也曾出現同類
投訴，政府亦應考慮規管相關行
業。

香港文匯報訊（記者 顏晉傑）醫院
管理局早前與支援職系人員達成協
議，劃一向所有員工加薪8%，安老事
務委員會主席林正財擔心，安老院舍
前線人手供應或受影響，但重申政府
從未研究聘用受訓外傭轉職安老院
舍，又指即使在安老院舍引入外勞，
外傭亦不可能直接轉工，必須回國再
提出申請。

醫局加薪 影響院舍請人
林正財表示，醫管局近日決定向支援

職系人員加薪有可能令照顧員工作的吸
引力下降，指兩個工種屬一個市場，情
況就如「塘水滾塘魚」。他指資助院舍
及買位院舍目前尚欠18%前線照顧員，

人手不足問題十分嚴重，部分院舍的服
務質素因而受影響，有長者由原本可以
每日洗澡改為隔日才能洗澡。
政府已經調高照顧員的薪酬，林正財

表示會密切注視安老院人手不足問題是
否可以獲得紓緩，指如果人手不足情況
持續，業界或有需要引入外勞。
不過，林正財重申政府現時未作出有

關研究，並強調現職家傭即使接受過照
顧長者的培訓亦不應該可以轉到安老院
舍工作，以免令原來的僱主受到影響。
他認為如果政府有一日決定實行有關政
策，外傭如希望轉工，應回國重新申
請，而外傭亦以接受過相關訓練最為理
想，期望外勞與本地員工可以同工同
酬，以免影響本地市民的就業機會。

外傭轉職安老院？ 政府：無諗過
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■■「「關注深水埗交通大聯盟關注深水埗交通大聯盟」」與運房局副局長蘇偉文會面與運房局副局長蘇偉文會面，，促建智能停車場促建智能停車場。。

*共通項目
項目 現時 業界建議

跳錶停車等候時間 60秒 45秒

設計圖片


